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VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA COMMISSIONE AQ 

 DELLA SCUOLA POLITECNICA 31/01/2023 
 
 
Il giorno 31 gennaio alle ore 14.30, regolarmente convocata nei modi previsti dalla legge, 
si è riunita presso il Salone di Presidenza, la Commissione AQ della Scuola Politecnica, 
composta da: 
 
 
• Prof. Giorgio Roth - Preside 
• Prof.ssa Ilaria Gnecco - Componente del PQA 
• Prof. ssa Anna Chiari - Responsabile AQ DAD 
• Prof. Francesco Crenna - Responsabile AQ DIME 
• Prof. Jan Oscar Pralits - Responsabile AQ DICCA 
• Prof. Silvio Sabatini - Responsabile AQ DIBRIS 
• Prof. Stefano Savio - Responsabile AQ DITEN  
• Dott.ssa Simona Grillo - Referente didattica DICCA, rappresentante personale TA 
• Dott.ssa. Cecilia Sarritzu - rappresentante degli studenti 

  
 Per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale riunione precedente; 
2. Stato di avanzamento delle procedure in corso; 
3. Varie ed eventuali. 

 
 
Il numero dei componenti la commissione è 9 (nove). 
Il numero degli assenti giustificati è 1 (uno). 
Il numero legale è 5 (cinque). 
Il numero dei presenti è 8 (otto). 
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Nella tabella sono riportati i nominativi dei presenti e degli assenti giustificati: 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

Presiede il Preside, funge da segretario verbalizzante la dott.sa Simona Grillo. 

Su invito del Preside, partecipano alla riunione la prof.ssa Giulia Pellegri, Vice-Preside 

di Scuola ed il prof. Marco Colombini, ex rappresentante di Scuola nel PQA. 

 

1) Approvazione verbale riunione precedente 

La Commissione AQ approva il verbale della seduta dell’8 novembre 2022. 

 

2) Stato di avanzamento delle procedure in corso 

La prof.ssa Gnecco, componente della nuova formazione del Presidio per la Qualità di 

Ateneo e, di conseguenza, della Commissione AQ di Scuola, comunica ai colleghi che la 

prima riunione del PQA è stata principalmente conoscitiva ma, da subito, è stata 

sottolineata la necessità di definire rapidamente la nuova roadmap in previsione della 
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prossima visita di accreditamento periodico da parte delle CEV. Il nuovo PQA punterà, 

in linea di massima, alla continuità con le attività svolte dal precedente Presidio negli anni 

precedenti. Ci sono dei punti molto delicati che il PQA dovrà gestire come prioritari e la 

volontà generale è quella di non stravolgere quanto deciso in precedenza, 

compatibilmente con il nuovo assetto. 

In Presidio sono state anche discusse le novità introdotte da AVA 3, la principale delle 

quali è la valutazione dei dottorati e, a tal proposito, è stato attivato un primo contatto con 

il Nucleo di Valutazione, finalizzato alla necessità di individuare i primi dottorati che 

andranno in audizione. 

La dott.ssa Grillo pone un quesito in merito ai repository Aulaweb per l’AQ dei Corsi di 

Studio, dal momento che tale questione si era rivelata molto spinosa e diversi coordinatori 

avevano fatto resistenza riguardo al popolamento di tale istanza con i documenti di AQ 

del CdS. Vorrebbe pertanto sapere se la linea del nuovo PQA sia quella di portare avanti 

tale progetto o se al momento i Corsi debbano restare in stand-by in attesa di 

comunicazioni. 

Interviene il prof. Colombini che assicura che il nuovo Presidio porterà avanti la questione 

dei repository di AQ dei Corsi su Aulaweb e comunica che quasi tutti i Corsi hanno 

iniziato a caricare i documenti.  

Il prof. Savio commenta che AVA 3 ha modificato i punti di attenzione e, in alcuni casi, 

la terminologia e pertanto se il PQA intende mantenere il repository di AQ per i Corsi di 

Studio, dovrà dare indicazioni affinchè la struttura venga pertinentemente aggiornata. 

Ritiene sia inoltre da valutare se portare avanti l’archiviazione per punti di attenzione o 

se modificarla per tipologia documentale. 
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Il prof. Savio aggiunge di aver apprezzato il primo incontro dei RAQ con il nuovo PQA 

e di confidare che, nonostante diversi componenti non abbiano una particolare confidenza 

con l’AQ, il nuovo Presidio riesca a portare avanti quanto si è prefissato, rendendo note 

le procedure da seguire. 

Il prof. Colombini concorda con il collega e commenta che il malcontento dei coordinatori 

in merito al repository era scaturito sia per la scelta di Aulaweb, sia per come tale istanza 

era stata strutturata. Per quanto riguarda la scelta del repository, il prof. Colombini si 

aspetta che il nuovo PQA porti avanti la scelta fatta in passato, sulla base della valutazione 

delle varie possibili alternative. Per quanto riguarda invece il modo in cui l’istanza è 

strutturata, avrebbe senso portare avanti la disposizione dei documenti precedentemente 

adottata dai Corsi di Studio che hanno iniziato a popolarla. Il repository resta comunque 

un validissimo strumento di accompagnamento alla stesura di SMA ed RCR ed è 

funzionale in fase di audit da parte del Nucleo. 

La prof.ssa Gnecco commenta che definire una roadmap in una situazione già in itinere 

sarà sicuramente la sfida iniziale principale per il nuovo PQA ed è pertanto fondamentale 

la fiducia e la collaborazione di tutte le parti, finalizzate all’obiettivo comune della visita 

di accreditamento del 2024.  

Il prof. Crenna informa i colleghi di aver partecipato il 16 gennaio 2023 con il suo 

dipartimento ad un audit del Nucleo di Valutazione sulle attività di ricerca e di terza 

missione. 

Prima dell’audit, il Nucleo ha richiesto un documento di autovalutazione al Dipartimento 

suddiviso per punti associati ai punti di attenzione AVA 3 che però non combaciano con 

le cartelle riportate nel repository AQ del Dipartimento (predisposto dal PQA) e questo 
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ha reso la compilazione poco agevole. Già nell’ottica di AVA 3, nel documento c’era un 

riferimento alla didattica del Dipartimento ma questo è sembrato comunque un po’ fuori 

luogo in un audit basato su ricerca e terza missione. 

Il prof. Crenna sottolinea inoltre che spesso un documento nel repository Aulaweb viene 

caricato N volte in diversi punti di attenzione e che, se si tratta di un documento di natura 

non consolidata ma suscettibile di modifiche, occorre ricordarsi di uploadare ovunque la 

versione aggiornata.   

Il prof. Colombini commenta che l’ultimo problema potrebbe essere evitato caricando i 

documenti una sola volta nel primo punto di attenzione di pertinenza, limitandosi 

successivamente ad inserire un link negli altri punti, invece di duplicarne il caricamento. 

Ad ogni modo, il prof. Crenna commenta che l’audit è andata bene ed è stato un esercizio 

utile, in previsione di un’eventuale visita.  

Il prof. Sabatini auspica che questo nuovo Presidio riesca a rendere maggiormente 

evidente a Direttori e Coordinatori che i processi di qualità non sono fini a sé stessi ma 

sono di sostanza; tale presa di consapevolezza potrebbe renderli maggiormente accettabili 

da parte di chi ha espresso fino ad ora resistenza. 

Per quanto riguarda la procedura in corso dei rapporti ciclici, la prof.ssa Gnecco comunica 

che in realtà ci sono dei Corsi che non erano stati inseriti dal PQA nell’elenco ma che 

dovranno invece procedere con la redazione del RCR:  

-  Engineering for Natural Risk Management, attivato nell’a.a. 2017/18, per il quale la 

redazione sarebbe dovuta avvenire in contemporanea con i RCR del 2022;  
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- Ingegneria gestionale (L), Engineering for building retrofitting ed Environmental 

Engineering (LM), attivati nell’a.a. 2018/19, che non hanno ancora redatto un RCR e che 

si aggiungeranno ai tre documenti previsti per il 2023.  

Dal momento che il RCR di Engineering for Natural Risk Management avrebbe già 

dovuto essere in fase di preparazione, la prof.ssa Gnecco comunica di aver già 

informalmente contattato il coordinatore, per anticipargli che il documento dovrà essere 

approvato dal CCS entro fine giugno. 

Questa novità sul calendario dei RCR è condivisa informalmente dalla prof.ssa Gnecco 

con i colleghi della Commissione, nel riguardo del loro coinvolgimento diretto in fase di 

redazione (per i RAQ dei dipartimenti coinvolti) e di revisione ma le comunicazioni 

ufficiali arriveranno prossimamente dal PQA. 

Il prof. Savio chiede alla prof.ssa Gnecco come il PQA prevede di rapportarsi con la 

Commissione per il coordinamento delle attività propedeutiche all’accreditamento 

periodico dell’Ateneo nominata dal Magnifico Rettore. 

I proff. Gnecco e Colombini confermano che due componenti del PQA, tra cui il 

coordinatore, prof. Marrè, fanno parte della commissione e pertanto si auspica un lavoro 

in piena sinergia. 

Il prof. Colombini specifica che tale Commissione è stata creata per cercare di lavorare 

sulle problematiche a livello di Sede (segnalate dalle CEV in occasione dell’ultimo 

accreditamento periodico) con la funzione precipua di fornire alla governance proposte, 

nonché linee di indirizzo, per la definizione degli obiettivi e delle priorità per lo 

svolgimento delle attività propedeutiche alla visita di accreditamento periodico. In questo 



 
 
 
Codice VB-0100 
 

 
Revisione Data di emissione Scopo Redazione Verifica Approvazione 

0 31/01/2023 Descrivere gli esiti della riunione Comm. AQ di 
Scuola 

- Comm. AQ di 
Scuola 

 
 
 
 
Scuola Politecnica 
politecnica.unige.it 
P. IVA 00754150100 
 
+39 010 335 2400 
Via Montallegro 1, 16145 Genova 
preside.politecnica@unige.it 

ruolo di interfaccia con la governance la Commissione subentra al  PQA che, nel nuovo 

assetto, perde i  prorettori per la formazione e per la ricerca  

Fondamentale è stata la decisione di inserire nella nuova Commissione esperti di AQ a 

contratto, esterni ad Unige, che avranno la possibilità di interloquire in maniera molto più 

diretta con i prorettori, con il Direttore generale e con il Rettore.  

 
3) Varie ed eventuali. 

Il prof. Savio chiede di definire un modus operandi per la definizione delle date delle 

riunioni della Commissione AQ, in modo da evitare convocazioni per date che possano 

non essere fattibili per tutti i componenti. Suggerisce pertanto l’individuazione in coda 

alla riunione o, analogamente al passato, l’utilizzo di un doodle.  

La prof.ssa Gnecco comunica che, questa volta, è stato necessario convocare con una 

certa urgenza ma di norma intenderebbe procedere analogamente al passato, definendo 

una data insieme a tutti i colleghi. 

Vengono stabilite le seguenti date: 

- 16 febbraio ore 14.30 via Teams incontro Gruppo di Lavoro per i RCR; 

- 23 febbraio h. 14.30 in presenza incontro della Commissione AQ di Scuola 

La seduta è tolta alle ore 16.00. 

Il Coordinatore  
               della Commissione AQ di Scuola                                                   

          Prof. Giorgio Roth   
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